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Chronique

Nous avons beaucoup parlé « travaux » dans chaque édition de notre bulletin mu-
nicipal. Il est bien évident qu’il est nécessaire de vous rendre compte de l’évolution 
et de l’avancement des chantiers quels qu’ils soient, des plus importants aux plus 
modestes. Ils sont, pour la plupart relatés dans ce nouveau numéro.

S’il en est un qui a souvent été évoqué et qui pose encore des interrogations en raison 
de sa durée et des désagréments qu’il occasionne aux riverains et aux usagers de la 
RD 1120, c’est le passage de la conduite d’eau par le syndicat du Puy des Fourches. 
Actuellement les entreprises procédent à la mise en service de notre réseau récem-
ment rénové. Rappelons que nous avons saisi l’opportunité d’utiliser la tranchée 
ouverte pour remplacer cette conduite très ancienne qui nécessitait de nombreuses 
réparations. D’autres améliorations vont encore être apportées sur cette portion de 
voirie. Vous découvrirez dans les pages de notre magazine les travaux effectués par 
les services techniques municipaux, que ce soit sur la voirie, les espaces publics, ou les bâtiments communaux.
La pose de la première pierre de l’atelier agroalimentaire a eu lieu le samedi 23 mars dernier sur la zone de 
Soleilhavoup. La commune a mis à disposition de Tulle Agglo un terrain lui appartenant. Les travaux avancent 
très vite. Le bâtiment de l’entreprise Martinie va accueillir deux nouvelles activités dans les prochains mois. Et, 
début juillet deux kinésithérapeutes s’installeront Résidence des Arènes dans les sanciens locaux de la Poste 
et du cabinet médical.

La rénovation du centre de loisirs de Lestrade va intervenir très prochainement. C’est à l’école du bourg que se 
dérouleront les prochaines sessions d’accueil lors de vacances d’été, de Toussaint et de Noël. Une deuxième 
tranche de travaux est aussi prévue dans le cadre de la réhabilitation du groupe scolaire.

La saison estivale s’annonce sous les meilleurs auspices avec le retour des marchés de pays auxquels partici-
pera la quasi totalité des associations de la commune. Les diverses manifestations sont annoncées sur l’agenda 
et deux concerts sont prévus en l’église. Deux dates sont retenues et doivent être confirmées : 16 juillet et 15 
septembre. Des précisions vous seront données dès que possible.
A vous toutes et tous, un très bel été.

Votre Maire, Huguette Madelmont
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ActualitésCentre equestre Budget prévisionnel 2019

Fonctionnement : 1.848 979,00 €

Investissement : 1.682 335,00 €

Budget prévisionnel

En investissement, le besoin de financement en 2019 est dû aux importants travaux réalisés au cours de l’année 2018 et ceux pré-
vus pour cette année. Il est donc demandé au Conseil Municipal d’affecter une partie de l’excédent de fonctionnement soit la somme de 
231.480,18 € pour couvrir ce besoin de financement. 

En fonctionnement, les recettes se maintiennent, les dépenses et les charges générales restent stables.

Synthèse

- Poursuivre la maîtrise des coûts de fonctionnement afin d’assurer un investissement nécessaire à l’entretien des 
bâtiments communaux (groupe scolaire, centre de loisirs, espaces publics...)

Maîtrise des dépenses de fonctionnement et aménagement du Bourg en investissement

Des chiffres spécifiques dans les budgets :
Des dépenses non compressibles en participation de 
fonctionnement

Quelques montants
• 81.000 € d’énergie-électricité
• 65.000 € de subventions aux associations, dont 30.000 € à l’asso-
ciation Elan
• 15.000 € C.C.A.S. 
• 9.200 € Service incendie Taux d’imposition

Inchangés
•  Taxe d’habitation : 4.92%
•  Taxe foncière sur le bâti : 6.50%
•  Taxe foncière sur le non bâti : 40.99%

Actualités
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Centre équestreBudget prévisionnel 2019

Vision générale simplifiée du 
budget principal en fonctionnement

RecettesDépenses
Charges 

à caractère général 
463.019 €

- Régie travaux
- Energie
- Assurances
- Alimentation
  cantine
- Fournitures
   scolaires
....

Charges 
personnel 
934.310 €

- Salaires 
- Cotisations
- Personnel
extérieur
..... 

Charges de 
gestion courante

195.090 €

- Service incendie
- Contribution 
  Centre Equestre
- Subventions aux
  associations
..... 

Atténuations 
de charge
110.000 €

- Remboursement 
  de personnel 
  secteur de l’eau 
  et assainissement
.....

Produit 
des services

217.300 €

- Cantine  
- Mise à 
  disposition 
  des services 
  à l’agglo
.....

Impôts et taxes

918.200 €

- Taxes locales
- Attribution de
  compensation
- Dotation solidarité 
   communautaire
.....

Dotations

378.493 €

- Dotation 
  forfaitaire
- Dotation 
  de solidarité 
  rurale
- Compensation 
  des éxonérations
.....

Charges financières
Emprunts

50.000 € d’intérets en fonctionnement/an
du budget de fonctionnement/2019

160.000 € de capital en investissement/an
du budget d’investissement/2019

 

 

 

 

Budget annexe 2019
Outre le budget principal, il existe 2 budgets annexes nécessaires au fonctionnement de certains services.

Budget «centre équestre»
Le budget prévisionnel concerne la gestion du centre équestre.

Section d’exploitation Equilibré en recettes et dépenses : 112.066,00 €

Section d’investissement Equilibré en recettes et dépenses : 110.095,00 €

Commentaires : 
Outre les charges de gestion courante, les dépenses seront : 
Dépenses principales : 
- Emprunt et dettes assimilées 41.000 €,

Budget «eau»
Section d’exploitation

Section d’investissement

 
 

Il regroupe les prestations en production et distribution de l’eau potable.

Equilibré en recettes et dépenses : 448.116,00 €

                                                         364.273,00 €

 
 

Dépenses principales : 
- Charges de personnel et charges de gestion de la station de traitement de l’eau potable.

Dépenses spécifiques 2019 : 
 - Entretien des réseaux, 
Suite à l’adhésion de la Commune au Syndicat du Puy des Fourches, le service de l’eau y sera transféré à compter du 1er janvier 
2020.

Actualités



Le Conseil Municipal s’est réuni le vendredi 12 avril 2019, sous la présidence de Madame Huguette Madelmont, 
Maire. La séance s’est déroulée de la façon suivante :

En direct du 
  Conseil Municipal
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Administration-Fonctionnement

Délégations du Maire

- Autorise Mme le Maire à signer la convention avec le Centre 
de Gestion de la Corrèze  relative au service de médecine pré-
ventive,

Délibérations

- Décide d’approuver la modification et l’adaptation du tableau 
des effectifs suite à 6 avancements de grade,
- Accepte suite au retrait de la F.D.E.E 19 (Fédération Dépar-
tementale d’Electrification   et d’Energie de la Corrèze) de la 
communauté de Communes des Villages du Midi Corrèzien, 
l’adhésion des 13 communes suivantes : Branceilles, Chauffour-
sur-Vell, Collonges La Rouge, Curemonte, Lagleygeolle, Lygne-
rac, Lostanges, Marcillac-la-Croze, Meyssac, Noailhac, Saillac, 
Saint-Bazile-de-Meyssac, et Saint-Julien Maumont,
- Décide d’adhérer au groupement de commande d’achat de gaz 
naturel proposé par la Fédération Départementale d’Electrifica-
tion et d’Energie de la Corrèze pour l’acheminement et la four-
niture de gaz et d’autoriser Mme le Maire à signer la convention 
qui en régit les modalités,
- Accepte la modification des statuts du Syndicat du Puy des 
Fourches-Vézère et  notamment l’article 3  suite à la demande de 
la modification de certaines collectivités ou EPCI qui souhaitent 
transférer au syndicat Puy des Fourches- Vézère la compétence 
«distribution».

Finances

Délibérations

- Décide d’allouer une subvention de 15 000 € au Centre Com-
munal d’Action Sociale au vu des dépenses et recettes réalisées 
au cours de l’année 2018 et du résultat du solde de clôture de 
l’année 2018,
- Décide d’allouer un montant total de subventions de  55 735,00 
€  aux diverses associations communales,
- Décide l’admission en non-valeur de produits irrécouvrables en 
raison de la faiblesse de leur montant, dont le montant pour le 
Budget Principal  s’élève à 122,98 €, pour le Budget «Service 
des Eaux» s’élève à 350,56 € et autorise Mme le Maire à établir 
les mandats correspondants,
- Accepte la mise en recouvrement par les services fiscaux de 
la contribution fixée par la Fédération Départementale des syn-
dicats d’électrification et des communes de la Corrèze dont le 

montant s’élève à 13 915,16 € pour 2019,
- Fixe le montant des charges à régulariser pour l’année 2018 
auprès des six locataires logés au groupe scolaire Marcel Es-
trade, en fonction de la superficie des logements et de la durée 
d’occupation des logements,
- Dit qu’il n’y a pas de  régularisation à effectuer auprès du loca-
taire, pour la seule charge liée à la Taxe des Ordures Ménagères 
de l’année 2018 du logement situé au 33, rue des Arènes,
- Dit qu’il n’y a pas de  régularisation à effectuer auprès du loca-
taire, pour la seule charge liée à la Taxe des Ordures Ménagères 
de l’année 2018 du logement situé à Lestrade,
- Décide l’achat d’une parcelle de terrain située dans le bourg 
à usage de déversoir d’eau pluviale raccordé à la voirie pour 
un montant de 30,00 € au propriétaire et d’autoriser Madame le 
Maire à signer tous documents se rapportant à cette acquisition.

Aménagements-Travaux

Délégations du Maire

- Autorise Mme le Maire à signer le marché de travaux dans le 
cadre des travaux de restructuration du centre de loisirs, 

Délibérations

- Décide de faire acte de candidature  dans le cadre du lancement 
de l’opération « Cœur de bourg » par Tulle ‘agglo,  
- Approuve pour la révision allégée n°2 du P.L.U. après enquête 
publique et après avoir entendu les conclusions  du commissaire 
enquêteur,
- Adopte la dénomination des voies de la commune sur divers 
secteurs du territoire, autorise Madame le Maire à acquérir des 
nouvelles plaques de voies et de numérotations, à effectuer 
toutes les démarches et à signer tous documents nécessaires à 
la bonne exécution de ce dossier.

Toutes ces délibérations, y compris le vote des budgets et comptes 
administratifs ont été adoptés à l’unanimité par les membres du 
Conseil.
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Travaux  
Aménagements

Mur de soutènement du city stade, afin 
de terminer les installations sportives du groupe 
scolaire, ce muret a été construitle long du city 
stade avec des bloc en béton. 

Chemin du Ponteil, allant de la rue du Chan-
toiseau vers la Cerone, le talus bordant le chemin 
menaçait de s’écrouler. Ces blocs de pierres as-
surent un soutien efficace.

Les agents du service voirie sont passés maîtres en matière d’enrochement. Ci dessous deux murs ré-
alisés par leurs soins.

Chemin du Pradelou, dans le secteur de Soleil-
havoup, ce chemin a été empierré et cylindré pour le 
rendre carrossable.C’était un simple chemin de terre 
qui nécessitait une remise en état importante pour amé-
liorer l’accès aux maisons récemment construites à cet 
endroit.

Toujours dans ce même secteur, à l’arrière de 
l’école, sous le terrain de basket, la pose 
d’un enrobé par l’entreprise Siorat a été réalisé. 
Ces travaux rendent plus accessibles les installa-
tions utilisées par les élèves.

Chemin de la Vareille, travaux exécutés par l’en-
treprise après le passage de la conduite d’eau.
La remise en état était indispensable rapidement 
pour un accès possible à ce hameau.

APPEL AU CIVISME

UN PEU DE CIVISME POUR UN CADRE DE VIE AGRÉABLE !!!!
Plusieurs actes d'incivilités ont été commis ces derniers mois : dégradations multiples, vols divers (dont fleurs au cimetière), dépôts 
sauvages de déchets...
Une surveillance particulière a été mise en place pour éviter que d’autres actes d'incivilités soient commis.
N'hésitez pas à signaler à la Mairie et à la gendarmerie tous faits, troublant la quiétude de notre commune.
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Conseil Départemental

Tulle Agglo

Samedi 23 mars a été symboliquement posée la première pierre 
du future atelier de transformation fermière de Naves. 
Une structure dont Tulle Agglo a la maîtrise d’ouvrage, et qui sera ex-
ploitée par 9 entreprises agricoles et le lycée de Naves réunis au sein 
de la SAS Paysans Coeur de Corrèze.
Les travaux du futur atelier de transformation fermière 
de Naves, portés par Tulle Agglo, vont se poursuivre jusqu’à la fin de l’année. Une fois achevé, cet outil permet-
tra à la SAS Paysans Coeur de Corrèze dès décembre de diversifier son offre en proposant des produits transformés, des produits de 
boucherie, et ainsi créer une forte valeur ajoutée. Explications avec Annie Gauvreau, présidente de la SAS.
 - La philosophie du projet :
«Afin de favoriser au mieux les circuits courts, la vente directe, l’association des Fermes du Doustre a d’abord été créée. C’est elle qui 
a en premier prospecté et planté les premiers jalons de cette idée de disposer d’un atelier collectif qui permettrait à plusieurs exploitants 
de travailler leurs produits dans la proximité. Dans ce sillage, nous nous sommes rapprochés de Tulle Agglo et, avec neuf entreprises 
agricoles, soit 18 éleveurs, et le lycée de Naves, nous avons créé une SAS pour exploiter le futur atelier. L’idée était de disposer d’un 
outil adapté et dans la proximité pour créer de la valeur ajoutée à nos produits».
 - La configuration de l’atelier :
«Il s’agit d’un bâtiment de 700 m2 de plain-pied. Il comprendra principalement deux chambres froides, dont une de maturation, un atelier 
de découpe, un atelier de préparation froide, une cuisine pour les préparations chaudes - terrines, conserves... - mais aussi une zone 
pour les salaisons et une légumerie, qui permettra aussi de proposer l’atelier à des maraîchers. Les ventes, soit de viande découpée sur 
place, soit de produits transformés, continueront de se faire en direct sur les exploitations».
 - Des perspectives de développement :
«Dès l’ouverture prévue le 1er décembre, deux emplois vont déjà être créés : un de boucher et un de salarié polyvalent. Mais nous 
estimons qu’au fil du temps, sept emplois au total pourraient naître directement sur la structure».

Budget 2019 - Les principes généraux

Un budget qui renforce les solidarités dans 3 do-
maines :
- la santé, avec la mise en place du centre départemental «Corrèze 
santé», qui permettra de garantir la présence médicale sur les terri-
toires prioritaires.
- l’accompagnement des personnes agées et handicapées et de 
leurs aidants proches.
- la protection de l’enfance, pour laquelle tous les accompagnements 
sont en constante augmentation.

Un budget qui prépare l’avenir :
Avec 63,5 millions d’euros d’investissement, le Département ac-
célère son action pour l’aménagement et le développement de la 
Corrèze.
En 2019, ce sont 46,3 millions qui seront investis, soit 6 millions 
de plus que la moyenne des budgets depuis 2012. Un effort tout 
particulier sera porté sur le réseau routier départemental avec un 
programme annuel de travaux en forte augmentation. Cette année 
permettra également de poursuivre la préparation des grands pro-
jets de contournement routiers de Malemort, Noailles, Lubersac et 
Meymac. Dès cette année, 17,2 millions d’euros sont mis en réserve 
d’investissement pour préfinancer les grands travaux routiers qui 
débuteront en 2020.
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Focus

Prévention-sécurité seniors

Cérémonie de citoyenneté – 31 mars 2019

Les membres du conseil municipal ont accueilli en Mairie les 
jeunes majeurs et leurs parents. Madame le Maire a attiré leur 
attention sur les droits et devoirs de la majorité.
«Vous avez eu 18 ans et, depuis le 5 juillet 1974, c’est l’âge 
de la majorité. Cette majorité vous donne des droits mais aussi 
des devoirs. Le droit de vote par exemple qui est aussi undevoir.
Vous allez pouvoir l’ exercer dès cette année lors des élections 

Cérémonies

Jeudi 4 avril, les gendarmes sont intervenus auprès du club des Amis de la Vignotte pour 
un après-midi : «prévention».
Répondant aà l’invitation qui leur avait été faite, plus de 50 presonnes ont écouté avec 
attention les conseils et mises en garde des intervenants. De nombreuses questions ont 
été posées relatives aux précautions à prendre pour un maximum de sécurité. 
Une bonne initiative à renouveler.

Commémoration de la victoire du 8 mai 1945

Réunis à 11 heures devant la Mairie, élus, anciens combattants, membres d'asso-
ciations et habitants de la commune  se sont rendus au Monument aux Morts pour 
la cérémonie habituelle. Trois  élèves de 3ème, Thomas, Corentin et Marion, se sont 
partagés la lecture du message de l'UFAC. La gerbe du Conseil Municipal a été 
déposée par Mme le Maire assistée des enfants de l'école. Les anciens d'Algérie 
comptent désormais un  nouveau porte-drapeau en la personne de Jérôme Vauché, 
ancien combattant de Yougoslavie.

européennes et au cours de cette cérémonie particulièrement symbolique, nous allons vous remettre le livret du citoyen qui vous est 
destiné et je vous engage à le lire avec attention. Vous recevrez dans quelque temps votre premère carte d’électeur.
Outre ce droit de vote, vous avez aussi le droit d’éligibilité. Vous pouvez vous porter candidat à une élection, l’an prochain auront 
lieu les élections municipales.Vous avez le droit de représenter ou d’assister une personne devant la justice, vous avez le droit de 
témoigner en justice.»
Un vin d’honneur a cloturé cette cérémonie.

Ordre National du Mérite
C’est maintenant une tradition : les membres de l’ONM tiennent à Naves leur assem-
blée générale. Accessible, sans problèmes de stationnement, notre commune est le 
lieu idéal pour recevoir les membres de l’Ordre venant de divers secteurs de la Cor-
rèze. Cette manifestation s’est déroulée en présence de nombreuses personnalités. 
Elle s’est terminée par un dépôt de gerbe au Monument aux Morts.

Site Archéologique de Tintignac
Une convention d'exploitation pour les visites du Site de Tintignac a été signée le 5 
avril dernier entre M. Michel Breuilh, Président le Tulle'Agglo, Mme Huguette Ma-
delmont, Maire de Naves et Mme Céline Amelot-Roy, Présidente de l'Association 
Archéologie et Paysage.
Cette convention a pour objet de définir la meilleure organisation possible entre 
ces trois partenaires. l'Association Archéologie et Paysage est chargée d'assurer 
la programmation et l'organisation des visites de groupes. Tulle'Agglo a fait l'acqui-
sition de tablettes numériques tactiles concernant le site pour permettre aux visiteurs de le découvrir de façon plus ludique. Elles sont 
enteposées à la commune de Naves, popriétaire du site et sont mises à la disposition de l'Association lors des visites. La convention 
est signée pour une durée d'un an et sera reconduite automatiquement pour des périodes d'un an.



Lycée Edgar Pisani
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Retour sur images

Dans le cadre des manifestations pour fêter ses 50 ans, le lycée agricole Edgard-Pisani propose 
une journée «portes ouvertes» samedi 29 juin 2019. Cette journée se présentera 
sous la forme d’une journée portes ouvertes, c’est-à-dire que toute personne qui le souhaite est la 
bienvenue et pourra visiter les installations de l’établissement et aller d’une exposition à l’autre, de 
conférences aux témoignages. 

1969 – 2019 : 50 ans de l’EPLEFPA Edgard-PISANI 
«Sous le regard d’Edgard»

Le programme indicatif est le suivant :
- 14h00 : présentation des travaux de construc-
tion de la nouvelle maternité de la porcherie bio, 
exposition sur les 50 ans de l’exploitation agricole 
du lycée (du conventionnel au bio, l’évolution des 
structures, les projets innovants,...)
- 14h45 : visite de la stabulation «veaux sous la 
mère», présentation de l’histoire du CFPPA (de 
Cornil à Naves, l’évolution des filières de forma-
tion, le parcours à l’installation en agriculture), 
projet d’ouverture d’un site Nouvelle-Aquitaine 
de la licence professionnelle en agriculture bio-
logique
- 15h30 : table ronde sur la place des services 
à la personne et aux territoires dans l’enseigne-
ment agricole public, dans l’établissement, be-
soins quantitatifs et qualitatifs du territoire, projets de formation, inauguration et visites du nouveau pôle d’économie sociale et familiale
- 17h30 : expositions sur des travaux d’élèves, les affiches du TNLA, projet de restructuration des bâtiments (présentation des es-
quisses et des plans réalisés par le lauréat du concours d’architecture), puis plantation symbolique d’un arbre célébrant les 10 ans de 
l’ULIS, (dispositif d’insertion scolaire d’élèves en situation de handicap), unique en France dans un lycée agricole public EPLEFPA 
Edgard Pisani de Tulle-Naves
- 18h00 : vin d’honneur
- 18h30 : témoignages sur l’histoire de l’établissement par les anciens directeurs, les bals du lycée, les voyages de fin d’année, l’inno-
vation pédagogique et les relations avec les partenaires
- 20h00 : repas de gala (limité à 200 personnes, sur inscription) ou food-truck (limité à 400 personnes)
- 21h00 : soirée dansante au gymnase (entrées dans la limite des places disponibles, réservation possible) avec l’association des 
anciens élèves et personnels de l’établissement

Renseignements et inscriptions :
05 55 26 64 56
www.lycee-agricole-tulle.fr

Le centre équestre de Naves a ouvert ses portes au grand pu-
blic depuis la rentrée scolaire 2018. Les installations rénovées 
et une nouvelle cavalerie accueillent les cavaliers de tous niveaux à l'oc-
casion de cours collectifs ou de cours particuliers mais également pour 
l'hébergement de chevaux en pension.
Le samedi 22 juin 2019 est prévu une après midi (14h-17h) décou-
verte du centre équestre, ouverte à tous, pour découvrir un enseignement 
adapté au projet de chaque cavalier.
Le programme de la journée :

Centre équestre de Naves

– accueil personnalisé pour chaque visiteur
– la visite des installations équestres
– une initiation gratuite sur cheval
– des démonstrations équestres
Il est possible de suivre les actualités du centre équestre grâce à sa page Facebook ou, pour tous ren-
seignements, de contacter la responsable au 06-89-65-14-75.
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Retour sur imagesRetour sur imagesAssociation des Parents d’Elèves

Depuis le début de l’année, l’Association des Parents d’Élèves 
a organisé deux événements où de nombreuses personnes, 
ayant un enfant scolarisé à Naves ou non, se sont retrouvées.
Le 8 février, le loto a fait salle comble ! Nous 
avons proposé une  nouveauté cette année. En début de soi-
rée, nous avons organisé une partie pour les plus petits où 
les nombres étaient remplacés par des images. Un succès 
auprès des plus jeunes !
Nous tenons à remercier l’ensemble des donateurs sans qui 
cette manifestation n’aurait pas rencontré un tel succès.
Avec un peu de retard sur mardi gras, c’est le 
12 avril dernier qu’a eu lieu le carnaval.
Les vacances de printemps ont commencé sous une pluie 
de confettis et un soleil radieux, tout comme le sourire des 

Lors de notre assemblée générale qui a eu lieu le vendredi 8 mars 2019, M. Christophe Jerretie Député de la Corrèze et de Mme 
Huguette Madelmont, Maire de Naves, nous ont confirmé leur souhait de réhabiliter le Centre de Loisirs.
Pour cela, certains aménagements d’emploi du temps et de disponibilité des locaux sont nécessaires. En effet, les travaux 
débuteront courant mai pour une durée d’environ 8 mois.

Aussi afin d’assurer la continuité du service d’accueil des enfants, le centre de loisirs sera temporairement démé-
nagé dans les locaux de l’école de Naves (2 rue Gustave Vidalin) pour les périodes suivantes :
• Vacances d’été 2019 ;
• Vacances de Toussaint 2019 ;
• Vacances de Noël 2019.

A noter : Pour préparer la rentrée scolaire le centre devra fermer ses portes le vendredi 23 août 2019, 
il n’y aura donc pas d’accueil la dernière semaine des vacances d’été.

Nous comptons sur votre compréhension et nous restons disponibles pour échanger.

enfants. Le thème de cette année était «La ferme» en référence au travail effectué par les enseignantes de maternelles. Tracteurs, 
fermiers, jardiniers, animaux en tous genres ont peuplé les rues de Naves avec quand même, quelques super héros et princesses au 
milieu.
«Le Glaude», surnom de M. Carnaval 2019, a  brûlé en quelques minutes pour laisser place à un goûter ouvert à l’ensemble des parti-
cipants.
L’APE vous donne rendez-vous à la fête de l’école qui se déroulera le 21 juin.
Vous pouvez à tout moment, nous suivre et/ou nous contacter sur les réseaux sociaux « APE école Naves» ou par mail : apenaves19@
gmail.com

Elan
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Foire du livre 2019

La manifestation, organisée le premier week end de mars a connu les 
temps forts suivants :
1. La conférence  animée par Henri Pena Ruiz, philosophe. In-
novation cette année puisque nous avons bénéficié de l’hospitalité du 
conseil départemental qui nous a accueilli dans son magnifique am-
phithéätre.
2. L’intervention de différents auteurs jeunesse, dans 
les établissements scolaires. Anne-Lise Boutin, Jean-Luc Marcastel, 
Didier Jean et Zad.
3. La foire du livre proprement dite, dimanche 3 mars.
Cette nouvelle édition a été ouverte à plus de cinquante auteurs, du livre d’histoire locale voire régionale aux livres de nouvelles, 
du roman au polar.
Certains auteurs ont retrouvé des lecteurs avec lesquels la séance de dédicaces est un moment de reconnaissance mutuelle. Cette 
fidélité réciproque témoigne de la qualité des liens qui peuvent se trisser au cours des rencontres, les échanges étant des moments qui 
peuvent devenir complices, «je change, parce que j’échange !» L’enthousiasme de jeunes lecteurs, la qualité des propos tenus par tous, 
le ressenti de cohue par  la foule  prouve, s’il en est encore besoin, qu’au delà de son aspect commercial, la manifestation est également, 
la fête du livre, la fête du lire.
La table ronde avec les auteurs du prix des lecteurs corréziens n’ayant pu être organisée, une conférence a été proposée avec l’inter-
vention des auteurs du livre «La République des invisibles», à savoir Salomé Berlioux et Erki Maillard. 
Le public a retenu que cet ouvrage fait écho aux problématiques des jeunes Corréziens.
Relevons, au cours de cette manifestation, la qualité du deuxième concours de nouvelles ; le thème proposé a permis le par-
tenariat avec le Rétromobil Club de Tulle qui fêtait son quarantième anniversaire... Initié par les éditions de la rue mémoire 
dirigées par M. Noël Gayraud, ce concours est désormais organisé par l’association Rencontres et Dédicaces qui donne rendez-vous 
aux écrivains pour le concours 2020.
Les différentes nouvelles sélectionnées ont fait l’objet d’un recueil «...Comme une libellule...» présenté à la foire. Cet ouvrage est 
disponible dans les  librairies de Tulle ou auprès de l’association.
Cette édition a  permis de remercier Yvette Guionie libraire (librairie Chantepages) et cheville ouvrière des premières foires, et  de sou-
haiter la bienvenue à Claire et à Jérémy qui poursuivent l’oeuvre d’Yvette .

Conférence Henri Pena Ruiz

La conférence d’ouverture de la foire du livre de Naves a été animée, cette 
année, par Henri Pena Ruiz, philosophe.

Sous le thème générique, Ecologie – Economie – Politique, le conférencier 
a choisi de développer le «dilemme de la politique des coûts en 
économie». Précision est donnée que l’approche philosophique permet 
de s’affranchir de l’utilisation de courbes, de graphes et autres camemberts 
qui, dans le jargon économique, permettent à celui qui les utilisent d’appa-
raître comme un spécialiste, dont la parole est vérité.

Le propos introductif a permis d’expliciter le chemin qui sera emprunté au 
cours de la conférence, pour penser l’externalisation des coûts écologiques 
et sociaux induite par une économie de l’offre obsédée par la seule com-
pétitivité à court terme. Il y sera question des temporalités dif-
férenciées de l’agir humain, de la solidarité intergénéra-
tionnelle, et de la façon dont les rapports entre acteurs 
économiques tendent à façonner un rapport probléma-
tique de l’humanité à la nature. L’intention sera de définir les inter-
rogations majeures qui surgissent dans une urgence indéniable au regard 
de la dette écologique et du réchauffement climatique, mais aussi du dé-
senchantement humain et social que provoque un développement parfois 
absurde, voire éthiquement intenable.
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Henri Pena-Ruiz s’est attaché, dans le déroulé de sa conférence, à mettre en évidence que la  liberté d’ «Homo Sapiens» devenu «Homo 
Oeconomicus», cet agent économique qui doit optimiser ses objectifs sous des contraintes imposées pour son bonheur qui réside dans 
toujours plus de croissance, croissance mesurée par le Produit Intérieur Brut (PIB), est une liberté factice sinon virtuelle, liberté confis-
quée par les moyens mis en œuvre pour atteindre les objectifs en question.
Le conférencier a insisté sur la prise de conscience récente de la surconsommation des ressources na-
turelles, et sur la date chaque année avancée qui marque le non renouvellement de ces ressources par 
la planète. Cet observation est à rapprocher de la réflexion du chimiste  Paul Josef Crutzen, prix Nobel de  chimie, et du biologiste 
Eugène Stoermer, qui ont avancé l’hypothèse que nous étions entrés, avec la révolution industrielle, dans une ère nouvelle, ère de l’An-
thropcène, caractérisée par l’impact significatif et négatif des activités humaines sur l’écosystème terrestre.

Henri Pena Ruiz a également discuté de la pertinence des « techniques » économiques  utilisées  telles que :
  1. Financiarisation de l’économie
  2. Recours artificiel à la loi des avantages comparés à travers la généralisation des délocalisations, 
concept économique trompeur consistant à rechercher de nouveaux débouchés par une diminution des coûts mais qui se traduit par un 
appauvrissement  des consommateurs et un affaiblissement des circuits de consommation du modèle initial.
  3. Externalisation des tâches ce qui génère une précarisation du travail par une compression des coûts pour un 
maintien des marges, mais aussi une compétitivité accrue qui produit moins de débouchés, par un appauvrissement des ménages d’une 
part, des entreprises (recours à la sous traitance, par exemple).
  4. Institutionnalisation du «chacun pour soi» avec pour corollaire une remise en question des politiques de solidarité.

Pour illustrer son propos et donner force à ses arguments, Henri Pena Ruiz a fait appel à quelques économistes, certains très connus 
pour leur influence libérale (Ricardo) ou pour une remise en question de l’ordre économique lié à la révolution industrielle prise en compte 
de l’écologie avec Marx) et d’autres moins emblématiques, tels Amartya Sen (Prix Nobel qui s’interroge sur le «comment lutter contre le 
retour des inéganlités sociales en s’affranchissant d’un égalitarisme abstrait») ou John Rawls qui pose comme condition à une société 
dans laquelle l’égalité des chances et des droits fondamentaux existe, une société juste.

La conférence s’est poursuivie par un échange avec la salle sous  la forme de questions voire de propos contra-
dictoires, échange qui a permis de mettre en évidence que l’écologie doit être prise en considération dans les concepts écono-
miques, non comme contrainte mais comme paramètre fondamental pour en devenir une composante incontournable. Le citoyen et 
l’homme politique doivent oeuvrer ensemble pour que l’Homo Oeconomicus redevienne responsable et 
participe à l’action consistant à répondre au mot d’ordre «Make our planet green again ! ».

Henri Péna Ruiz a profité de la séance de dédicaces de ses ouvrages pour personnaliser les échanges.

Concours de nouvelles 2020

Une porte !

C’est le thème du concours de nouvelles organisée par Rencontres et Dédi-
caces dans le cadre de la foire aux livres.
A vos plumes pour positionner cette porte au centre des aventures de vos 
héros, ou tout simplement de vos propres aventures.

Participez avec nous et jouez avec le Tulle Athlétic Club qui vous invite à 
trouver l’emplacement de cette porte en préparant les Foulées tullistes. (Voir 
le MAG du TAC)
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Les Chandarers du Pays de Naves

Les Chandarers du pays de Naves a, au cours de 
son assemblée générale, procédé au bilan de ses 
activités de l’année 2018.
Groupe Marche : La dynamique de ce groupe 
permet d’organiser des sorties hebdomadaires, le 
mercredi après-midi, avec un objectif de reconnais-
sance des chemins balisés et de découverte des 
villages pour les nouveaux adhérents.
Des sorties mensuelles sont organi-

sées, sur la commune ou pour découvrir des sites. Ces sorties génèrent des moments d’échange avec le groupe VTT, 
en particulier lorsqu’arrive l’heure de se «mettre à table», la gastronomie étant une composante de notre groupe «patrimoine».
Des sorties «week end» sont organisées hors département,
Groupe VTT : Ce groupe parcourt les chemins de la commune, contrôle le balisage, assure la reconnaissance des parcours retenus 
pour la randonnée, organise les «chantiers» d’entretien. La participation à diverses randonnées est le prétexte à la promotion de la rando 
des feuilles mortes.
Groupe Balisage : Il est indispensable de s’assurer de la qualité des panneaux installés et des réflexions sont engagées sur l’intérêt 
de rendre de nouveau praticables certains chemins qui ont fait l’objet «d’annexion» pour relier des parcelles de pacage, ou qui ne sont 
plus usités.
Groupe petit Patrimoine : Le guide de «randonnées en poche» est épuisé. Après la mise à jour de certaines fiches et l’ajout de 
divers villages qui ont aussi «leur histoire», il convient de s’interroger sur le financement d’une nouvelle édition du guide.
Groupe Rando : Ce groupe a en charge l’organisation de la randonnée des «feuilles mortes», de la préparation des parcours à la 
logistique.

La randonnée 2018, a, une nouvelle fois, été une randonnée de qualité, d’un point de vue sportif (qualité des tracés) mais également de 
par la participation puisque près d’un millier de randonneurs se sont donnés rendez-vous aux «feuilles mortes».
Les fondamentaux (qualité de l’accueil, qualité des parcours, qualité des ravitaillements, en particulier) sont sans doute un gage de 
succès mais le paramètre climatique («Fera-t-il beau pour la rando ? Allons nous marcher sous la pluie ? » et autres interrogations) est 
primordial pour que nos randonneurs puissent apprécier les paysages proposés ou les difficultés techniques en ce qui concerne les 
adeptes du VTT.
Rapport financier :
Fanny Lagarde, trésorière, présente un bilan financier positif, et ce en raison d’une randonnée réussie.
Une attention particulière est apportée aux dépenses de fonctionnement liées à l’entretien des chemins (achat de machines, location 
d’une débroussailleuse).
Il est également souligné le concours des employés municipaux pour des travaux spécifiques, par exemple pour la réfection du pont sur 
la Céronne, entre Facherivière et Lestrade.
Ce pont devrait faire l’objet d’une «inauguration» officielle, en témoignage de la qualité du travail du 
groupe «rando».
Le rapport moral ainsi que le rapport financier ont été approuvés à l’unanimité.
A l’issue de cette assemblée, le conseil d’administration a été renouvelé, ainsi que le bureau, conformément aux statuts.
Le conseil d’administration est parvenu, sans difficulté, à constituer le nouveau bureau :

Présidente : Catherine Nony
Vice Président : Dominique Mouly
Trésorière : Fanny Lagarde 
Secrétaire : Anne Marie Brunerie
Secrétaire adjointe : Claudine Heidrich

Il est rappelé à tous ceux qui ont l’envie de nous connaître et de cheminer avec nous, qu’il est possible de visiter le site internet des 
chandarers, de nous rejoindre ponctuellement le mercredi après midi (13h30, place de l’église) ou de nous faire parvenir un courrier au 
siège social (mairie).
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Entente des Basses Monédières - Tennis de Table

Pari sur l’avenir !

Championnat jeunes, une équipe en pleine progression

Julien Durand et Tristan Mesquita De Sa, après une première participation 
au championnat jeunes réussie, ont réalisé l’exploit de remporter tous leurs matchs lors 
de la deuxième journée, au mois de février, se hissant au plus haut niveau 
départemental dès leur première année de ping. La troisième journée, 
début avril, a été plus compliquée face à des équipes de niveau supérieur mais Julien et 
Tristan ont réalisé une belle performance en gagnant une rencontre. Espérons qu’ils vont 
poursuivre leur progression pour monter sur le podium lors de la finale du championnat 
jeunes fin mai.

Formation d’entraîneur et formation des jeunes

La formation de nos jeunes joueurs reste un objectif, à ce titre, Julien Durand, Maël Gar-
cia et Tristan Mesquita De Sa ont été sélectionnés pour participer à un stage organisé par le comité départemental, à Bugeat, au cours 
des vacances de printemps. Dans le même temps, Audric Berhault et Julien Gauchou, nos deux entraîneurs bénévoles, ont suivi des for-
mations d’entraîneur. Ils ont, tous deux, obtenu leurs diplômes d’animateur de club et d’animateur fédéral. Nos jeunes disposent 
désormais de deux entraîneurs diplômés qui assurent les séances du vendredi de 18h30 à 20h, pour les 
7-14 ans, et du samedi de 11h à 12h, pour les 4-8 ans, à la salle des ateliers municipaux de Naves.

Championnat par équipes, le sprint final est lancé

Nos trois équipes, à deux journées de la fin du championnat (au moment d’écrire ces lignes) ne peuvent plus monter mais sont toujours à 
la lutte pour les places d’honneur et pour éviter la descente. L’équipe première, en pré-régionale, devrait, sauf énorme surprise, assurer 
son maintien. La bonne saison d’Alban Mazaud et Julien Gauchou, aura été décisive. L’équipe 2, en départementale 2, après avoir joué 
les meilleures équipes en début de phase, est à la lutte pour le maintien, mais une victoire tout à fait possible à la dernière journée devrait 
lui assurer le maintien également. Les jeunes de l’équipe 3, en départementale 3, ont besoin de s’aguerrir dans le championnat seniors 
mais l’équipe composée de Mathis Paucart, d’Alex Combeau bien coachés par Thibault Rispal va se maintenir à ce niveau.

Contact : 06 70 48 27 18 - bassesmonedieres@gmail.com

Samedi 13 avril 2019, le stade des Arènes de Naves a accueilli sous un beau 
soleil mais avec une petite brise du Nord les finales départementales de Rugby 
catégories U6, U8 et U10.
Étaient présentes les 14 écoles de rugby de la Corrèze pour défendre 
leurs couleurs,  soit 420 enfants sur le complexe des Arènes accom-
pagnés de leurs éducateurs et divers supporters  (familles, voisins, dirigeants...). 
Tout au long de la journée les rencontres se sont succedées pour offrir aux public 
des actions aussi belles les unes que les autres pour se conclure par de magni-
fiques essais. En fin après-midi un goûter a été offert aux enfants juste avant la 
distribution des différents titres remis par le comité départemental de rugby. 
Les vainqueurs remettrons leurs titres en jeu l'an prochain sur un autre stade. 
 
Nos joueurs ont vaillamment défendus les couleurs de l'école de rugby de NSL 
tout au long de la journée. 
Merci à tous ceux qui ont participé pour faire de cette journée une fête du rugby 
comme on les aimes sans oublier la commune et ses employés municipaux qu'on 
été à notre écoute avant cette évènement tant sur le plan humain que matériel. 

NSL, école de rugby
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Société communale des Chasseurs de Naves

Le samedi 16 février, a eu lieu le repas annuel de la 
chasse, dans la salle du Pré Bourru. Au menu, le  restaurant L’Oustal 
nous avait préparé le traditionnel civet de sanglier, accompagné de mets 
très appréciés. 
La centaine de convives présents a pu apprécier l’accompagnement 
musical qui a su divertir l’ensemble des participants. Quant à la bour-
riche, elle a permis aux heureux gagnants de remporter les quatre gi-
gots de chevreuil, fort appréciés.
Une excellente après-midi… Rendez-vous est pris pour 2020.

Un grand moment de Jazz à Naves

 La commune avait fait acte de candidature lors de la réu-
nion à Tulle'agglo afin de recevoir un moment musical  
dans le cadre de «Territoire en concert» proposé par le 
Conservatoire à Rayonnement Départemental.
Le samedi 13 avril, le Médium Band et le Big 
Band se sont produits à la salle polyvalente sous la direction 
de Thierry Chèze. Une soirée très appréciée par un public 
nombreux et averti dont l'enthousiasme motivait les musi-
ciens qui  consentirent plusieurs rappels pour son plus grand 
plaisir. Un regret toutefois pour les organisateurs : le nombre 
très restreint de nos concitoyens auxquels ce concert était  
pourtant tout particulièrement destiné. Dommage pour les 
absents.

Concert à l'église

Le Choeur Studium de Saint-Petersbourg  en tournée dans la région, 
particulièrement séduit par l'acoustique de notre église et  la beauté 
de son retable, avait souhaité se produire  à NAVES une seconde fois.
A la demande de Jacques Baudoin, interlocuteur de cet ensemble vo-
cal, nous avons accepté  avec grand plaisir de l'accueillir à nouveau. 
Le dimanche 7 avril, le public était   nombreux pour ce moment musical 
de très grande qualité. L'ouverture donnée  par le Choeur du Pays de 
Tulle dans une formule  originale fut chaleureusement applaudi. Vint 
ensuite ce moment attendu de tous tant le souvenir de la prestation de 
2017 était encore présente.
Un concert exceptionnel par des artistes exceptionnels devant un auditoire enthousiaste. Plusieurs rappels furent demandés, acceptés 
et interprétés avec bonheur et dans la bonne humeur.

Les Amis de la Vignotte

Repas farcidures, le 10 mars
C’est dans une atmosphère conviviale que les adhérents 
des Amis de la Vignotte se sont réunis autour de leur traditionnel re-
pas farcidure.
Contrairement à ce que peuvent penser les plus jeunes, les Amis de 
la Vignotte ont également des activités importantes : chaque jeudi 
après-midi, le club réunit ses adhérents autour des tables de be-
lote, discussions, travaux manuels et diverses occupations. Mais tout 
cela se termine par un goûter.
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Samedi 4 et dimanche 5 mai s’est déroulée la 36ème 
foire aux vins. 
Cette manifestation fut l’occasion d’échanges conviviaux (dont cer-
tains datent de la création !) entre les vignerons et les navarois. 
L’accent est également mis sur des produits corréziens, avec des 
délicieux chocolats sans oublier nos producteurs locaux avec les 
fraises et le pain du jardin d’Alice et Sophie, le miel de Mathieu 
Sudour, les escargots de bar, ou le fromage du GAEC des Pré vert 
et même des savons artisanaux du Bois Vignaud. Crêpes, tourtous 
et repas du midi étaient proposés par 2 clubs sportifs, les filles du 
Basket et le NSL. Les plus courageux ont participé, en bravant le 
froid, au vide grenier situé sur le parking du crédit agricole. 

Naves Animations

Le 13 juillet, la troisième ronde des papilles entend vous régaler avec le concert d’un autre groupe 
montant de Corrèze «les vikings»

L’été approche, Naves Animations vous donnent rendez vous 
tous les mercredis de juillet et d’aout avec 15 autres associations 
aux marches festifs des producteurs locaux pour partager une 
soirée sympathique ! Le 21 aout, un feu d’artifice sera tiré offert 
par les associations navaroises, et les humeurs cérébrales re-
viennent nous voir !
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Associations
L’Ecurie des Anciennes Sportives  a tenu son Assemblée Générale en jan-
vier dernier et a préparé son calendrier du 1er semestre 2019.
11 février : Réunion du Bureau pour organisation des manifestations.
16 février : Sortie au Salon des Véhicules anciens -  Expo 100 Ans Citroën. 
Hall des Expos de Périgueux.
15 mars : Réunion des Adhérents.
07 avril : Sortie à la Bourse de Bilhac
14 avril : Inter-clubs à Gramat
28 avril : Participation journée nationale FFVE à Egletons.
10 mai : Réunion des Adhérents

Le samedi 22 juin 2019 : Salle polyvalente du Pré Bourru - 19460 Naves
Venez Essayer…….
L’association Nav’Y Danse vous propose un stage de danse qui se déroulera, comme suit : 
  - 14h - 16h00 : Rock débutant - Intermédiaire - confirmé 
  - 16h - 16h30 : Collation
  - 16h30 - 18h : Kizomba (débutant)

Le lundi 24 juin 2019 :
Après une année riche en divers cours de danse, nous vous invitons à venir participer à l’As-
semblée Générale qui se déroulera à 20h30 dans la salle des St Martial - 19460 Naves.

Nav’y Danse

Selon l’ordre du jour suivant : 
1) Rapport moral
2) Bilan financier
3) Budget prévisionnel pour l’année à venir
4) Validation du montant d’adhésion à l’association
5) A définir : durée du cours de danse + prix

6) Déterminer ensemble le type de danse et le planning pour l’année 
à venir
7) Election du bureau
8) Questions diverses
N’hésitez pas à venir nous faire part de vos envies, et de vos avis.

E.A.S.

12 mai : Journée Karting à Lubersac
02 juin : 3ème Rallye carto-touristique Naves Historique               
29 juin : Montée Historique St Bonnet-Elvert
Juillet : Animation d’un Marché de Pays
06 et 07 juillet : Classic Days Le Mans
14 juillet : Rallye de Beaulieu
Les événements du deuxième semestre seront indiqués avec le compte-rendu du Rallye Naves Historique.

Le N.S.L. rugby senior, l’école de rugby et Naves Animations vous feront vivre le samedi 13 juillet à partir de 18h30 la fête des «papilles» 
dans le parc de l’ancienne piscine, festivités, repas, buvette, animations.
Repas sur réservation à compter du 1er juin, renseignements : 06 79 08 34 21

Fête des papilles, le 13 juillet

Marchés de pays, juillet-août 2019

Naves Animations

Mercredi 3 juillet : La Société de chasse + L’Aérogym
Mercredi 10 juillet : Le tennis de table (EBM) + Les écuries des anciennes sportives (EAS) 
+ Nav’y Danse (NYD)
Mercredi 17 juillet : Le petit Cabaret + Naves Basket Club (NBC)
Mercredi 24 juillet  : L’APE + l’AMCV 19
Mercredi 31 juillet : Naves Animations + Equi’Vergnes
Mercredi 7 Août : Rencontres et Dédicaces + Les Chandarers
Mercredi 14 Août : NSL (Séniors) + Le NSL (Ecole de Rugby)
Mercredi 21 Août : Toutes les associations + Feu d’Artifice + concerts des humeurs 
cérébrales
Mercredi 28 Août :  Naves Animations + ELAN
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Etat-civil arrêté le 20 mai 2019

Naissances

- Lucas ESPINAT, le 1er  Mars  2019, domicilié «Leyrat »  

- Nathan ESPINAT, le 1er Mars 2019, domicilié « Leyrat »

Bienvenue aux bébés et félicitations aux familles

Décès

- Paulette Adrienne ARNAULT Veuve BOBILLOT,  le 11 janvier 2019, domiciliée «EHPAD Les jardins de l’étang - 6 
Rue Pierre Pradoux»

- Jeanne Monique CHAUMEIL épouse CHARISSOU,  le 17 février 2019, domiciliée «EHPAD Les jardins de l’étang 
- 6 Rue Pierre Pradoux»

- Maurice Lucien LACROIX,  le 17 février 2019, domicilié «Chaunac»

- Marie Simone VALADE veuve FARGES,  le 23 février  2019, domiciliée «Serre»

- Marthe Marie Joséphine CHABANNES veuve MERCIER, le 9 mars 2019, domiciliée «14 Rue de l’Hôtel de Ville»

- Lucas ESPINAT, le 4 mars 2019, domicilié «Leyrat»

- Anne-Marie LACOUR épouse RATHONIE, le 5 avril 2019, domiciliée «La Vialle»

- Alain Dominique RIOUX, le 9 avril 2019, domicilié «La Geneste»

- Albert Jean Marie COURSAT , le 23 avril 2019, domicilié «EHPAD Les jardins de l’étang - 6 Rue Pierre Pradoux»

- Anne-Marie LACOUR épouse RATHONIE, le 5 avril 2019, domiciliée «La Vialle» Tulle  

- Marie-Louise VERDIER veuve  VENTEJOUX , domiciliée «14 Rue des Chardonnerêts», décédée à CORNIL 
(EHPAD)

Nous présentons nos condoléances aux familles

Etat-civil
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Les avis de décès sont communiqués par le service de l’état civil qui n’est pas toujours informé lorsqu’ils se produisent en dehors de la commune. 



Agenda


